

L'Épiphanie du Seigneur dimanche 5 janvier 2025.

Les mages venus d'Orient ont-ils vraiment existé ? Rien ne peut venir l'affirmer, seul l'évangéliste Saint Matthieu en ce récit de l'enfance de Jésus vient à les évoquer. Par contre, le roi Hérode Le Grand est attesté, des historiens peuvent en dater son règne.

La question de la venue de ces mages, n'est pas vraiment celle que nous devons nous poser. D'ailleurs toutes nos crèches viennent à en accueillir trois, par le fait des cadeaux qu'ils apportent auprès de l'enfant Roi Jésus : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. L'histoire a retenu, car à cette époque le continent des Amériques n'avait pas encore été découvert, qu'ils étaient noirs, blanc et jaune.

C'est bien la dimension internationale qui veut être affirmée par cette dimension mondiale. Le Sauveur-né à Noël, et pour tout le monde entier. Dieu par son Fils Jésus vient se donner à toutes et à tous, sans exception. Comme nous l'avons entendu le soir de Noël lors de la veillée à l'église Notre Dame de la Nativité de Pont de Roide, lorsque les jeunes et les enfants ont lu et mimé un conte de Noël.

Cet enfant roi venant annoncer le Royaume de son Père, se manifeste à toute l'humanité. Des plus petits aux plus grands, Il se rend accessible.

Les crèches installées ici et là attirent vers elles bien des personnes.

Quel que soit notre âge nous pouvons encore en être admiratifs/ves.

Dieu venant dans notre monde est pour tout le monde !

Il vient encore aujourd'hui se révéler à nous.

Nous ne percevons peut-être pas son étoile dans le ciel nous guidant à Lui.

Mais qui sait cette étoile est certainement dans le cœur de chacun/e d'entre nous, lorsque nous l'accueillons et nous lui présentons, non de l'or, ni de l'encens, ni de la myrrhe, mais notre vie de chaque instant.

Ce roi vivant est en nous à chaque fois que nous lui offrons de la place, là où nous sommes. Même sur de la paille vient à reposer l'enfant roi et se laisse regarder.

Dieu se rend visible à nous dans un lieu à l'écart, par une expression bien connue, dans les périphéries de notre vie.

Que les mages aient existé ou non, n'enlève rien à notre foi.

L'évangéliste Saint Matthieu vient en toute simplicité nous donner cette dimension universelle de la Bonne Nouvelle, ce que l'apôtre saint Paul prendra à son compte en disant aux chrétiens d'Éphèse :

« Toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile ».